

REPRESENTAN A CERCA DE 2 MIL FAMILIAS

# Regantes del valle del río Grande exigen respetar derechos de agua vigentes

Los pequeños y medianos agricultores llegaron hasta la delegación presidencial del Limarí para reclamar en contra de la entrega de nuevas acciones de agua, situación que, aseguran, ha afectado gravemente su abastecimiento del vital elemento.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS  
Monte Patria

Un pequeño grupo de regantes del valle del río Grande en Monte Patria llegaron hasta la delegación presidencial del Limarí para reclamar en contra de la creación y entrega de nuevas acciones de agua en dicha cuenca pues, afirman, ha generado una disminución de caudal, mermando sus cultivos.

Asegurando representar a de cerca de 2 mil familias de la parte alta de la comuna, y bajo el lema "No es sequía, es saqueo del Estado a las familias campesinas", el presidente de la comunidad Canal vecindario de Carén, Nelson Veas, explicó que "estamos trabajando en esta demanda de nuestros derechos desde 2014, cuando el Estado de Chile hizo una intervención al río Grande y desde ahí empezó esta lucha".

En ese sentido, el dirigente recordó que la cuenca del río Grande "es la principal abastecedora del embalse La Paloma" pero, con el paso del tiempo, detectaron una serie de irregularidades, pues "cuando se construyó La Paloma se crearon 14 mil acciones eventuales. Esa es nuestra gran pelea, porque no sabemos quién las usa y quién las paga".

Según Veas, "esas acciones nos han generado tremendos problemas de abastecimiento en nuestro caudal en la parte alta. Incluso, el año pasado



Los regantes del río Grande llegaron hasta la delegación presidencial del Limarí para manifestar sus demandas.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

tuvimos restricciones con caudal cero producto de que el embalse se secó".

Por ello, los regantes exigen una explicación a todas las autoridades involucradas en este tema. "El Estado de Chile a través de todas sus autoridades no nos han apoyado, al contrario. Nosotros pedimos una fiscalización a la junta de vigilancia sobre la redistribución justa del agua, pero nos encontramos que para hacer esa revisión nos están pidiendo 26 millones de pesos", apuntó Veas.

Por esta razón, los pequeños agricultores llegaron hasta Ovalle para manifestar su disgusto y demandar soluciones. "Nosotros estamos demandando que se respeten las aguas ancestrales, que se respeten nuestros derechos de caudal, porque nosotros somos accionistas permanentes, siempre hemos estado en el río. Entonces pedimos que no nos dejen secos, que se respete el caudal que mínimo debe ser de 0,3 litros por segundo. Gracias al cuidado que nosotros hacemos en la parte alta, hoy, toda la parte baja, tiene agua", señaló.

Tras la pequeña manifestación, los

"NOSOTROS ESTAMOS DEMANDANDO QUE SE RESPETEN LAS AGUAS ANCESTRALES, QUE SE RESPETEN NUESTROS DERECHOS DE CAUDAL, PORQUE NOSOTROS SOMOS ACCIONES PERMANENTES. SIEMPRE HEMOS ESTADO EN EL RÍO, ENTONCES PEDIMOS QUE NO NOS DEJEN SECOS"

**NELSON VEAS**

PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD CANAL VECINDARIO DE CARÉN

regantes sostuvieron una reunión con el delegado presidencial (s) del Limarí, Jonathan Vega Carvajal, quien comprometió nuevas instancias de diálogo con ellos.

"Agradecemos a los vecinos del río Grande que vinieron a entregar su carta en las que expresan sus demandas. Entendemos que es una necesidad latente que ellos tienen y que querían ser escuchados, por lo tanto agradecemos que se hayan movilizados hasta la comuna de Ovalle para hacer entrega de este petitorio. Tomamos la inquietud, la analizamos, entendemos que hay que revisar alguna mesa de conversación y diálogo con ellos, entendiendo que hay que ir tratando de avanzar en todas las necesidades que nos plantean", indicó.

Según el funcionario, "hay aspectos muy importantes que tienen que ver con la tenencia del recurso hídrico, y en ese sentido creemos que es importante lograr avanzar con mucho diálogo. Estamos a total disposición como gobierno para encabezar estas mesas de diálogo y poder entregarles una respuesta", añadió.